

Mas-chalch Januar 2023, Nr. 217

Auszug Beitrag Gemeinde Val Müstair in deutscher Sprache
zur Publikation auf der Homepage der Gemeinde
www.cdvm.ch – News und Aktuelles

In Erinnerung an unsere verstorbenen Mitbürger/innen

Das 2022 geht in wenigen Tagen zu Ende. In diesem Moment wollen wir uns an unsere Mitbürger/innen, die während dem Jahr, also vom 1. Januar bis zum Redaktionsschluss des Mas-chalch, zu einem besseren Leben gerufen worden sind, erinnern. Dies sind nach Sterbedatum:

- Bass-Canto Elvira
- Oswald-Fasser Rosaria
- Cafilisch-Melcher Anny
- Bonzani Reto
- Conrad Justina
- Delmarco Martina
- Balscheit Peter
- Pfeiffer Engelbert
- Fallet-Grond Katherina
- Grond Albertina
- Hohenegger Christian
- Leu Benjamin
- Kaufmann Verena
- Gross-Pünchera Jolanda
- Bonanno Maurizio

Die Verstorbenen werden uns in guter und würdevoller Erinnerung bleiben.

Ein Willkommen an unsere jüngsten Mitbürger/innen

Wir können jedoch auch die frohe Nachricht über die Geburten, während diesem Jahr, in unserer Gemeinde mitteilen. Dies sind:

- Gander Lara, Tochter von Ursina und Pascal
- Fliri Luis, Sohn von Patrizia und Christoph
- Caviezel Elias, Sohn von Denise Caviezel und Manuel Rainer
- Ruinatscha Lia, Tochter von Simona und Jon
- Tschenett Amanda, Tochter von Tatjana und Lorenz

Gemeindeversammlung vom 23. November 2022

Wie jedes Jahr werden Ende November die Budgets für das folgende Jahr präsentiert. Die Stimmbürger/innen konnten über das Budget der Gemeinde Val Müstair, des Center da sandà, des PEM und der Biosfera Val Müstair abstimmen. Diese wurden mit grosser Mehrheit angenommen. Das Gemeindebudget 2023 zeigt folgendes Resultat

Erfolgsrechnung

Einnahmen	Fr. 13'870'550.00
Ausgaben	<u>Fr. 13'999'050.00</u>
Suravanz sortidas	Fr. 128'550.00

Investitionsrechnung

Einnahmen	Fr. 1'128'600.00
Ausgaben	<u>Fr. 2'843'000.00</u>
Netto-Investitionen	Fr. 1'714'400.00

Eigenfinanzierung Fr. 350'500.00

Finanzierungs-Verlust Fr. 1'363'900.00

Neben den Budgets hat die Versammlung auch die Änderung des Art. 10 des Polizeigesetzes, welches ein Verbot für Feuerwerke auf dem ganzen Gemeindegebiet vorsieht, genehmigt. Angenommen wurde auch das Gesetz für den Bevölkerungsschutz der Gemeinde Val Müstair. Diese zwei Traktanden müssen jedoch, da es sich um Gesetze handelt, noch an der Urne, bei der nächsten Abstimmung, bestätigt werden. Ja haben die Stimmbürger/innen auch für den Kredit von Fr. 400'000.00 für das Projekt der Sicherung der Wasserqualität in der Fraktion Fuldera gesagt.

Unter Varia hatte die Präsidentin Gabriella Binkert Becchetti, neben diversen anderen Informationen, die Ehre, folgende Gratulationen zu überbringen:

- Dem **Schützenverein Chalavaina**, der diesen Herbst den Titel der Schweizermeister 2022 im Sektionsschiessen gewonnen hat.
- Dem **Meier-beck** von Sta. Maria, der den Bio-Produkt-Preis 2022 gewonnen hat.
- An **Aldo Puorger**, der für sein Haus in Fuldera d'Aint den Schweizer Solarpreis 2022 gewonnen hat.

Weihnachtsessen der Gemeindeangestellten

Das traditionelle Weihnachtsessen der Gemeinde Val Müstair hat am 9. Dezember im Hotel Alpina in Sta. Maria stattgefunden. Anwesend waren rund 50 Angestellte, die in Voll- oder in Teilpensum bei der Gemeinde arbeiten. Sei dies bei der Verwaltung, Bauamt, Forstamt, Lehrerschaft, Biosfera oder beim PEM. Anwesend waren auch Vertreter des Gemeindevorstands.

Die Wirte, Jose und Helena da Cruz mit ihrem Team, haben ein gutes Nachtessen serviert. Für die musikalische Unterhaltung hat Ramona Largiadèr von Valchava, Absolventin der Musikschule Engiadina Bassa / Val Müstair, gesorgt.

Im offiziellen Teil hat die Gemeindepräsidentin Gabriella Binkert Becchetti einen Blick in das vergangene Jahr gegeben und allen Angestellten für ihren grossen Einsatz zu Gunsten der Gemeinde gedankt. Für den Einsatz und das Vertrauen gegenüber dem Arbeitgeber konnte die Präsidentin folgende Angestellte ehren:

- | | | |
|----------------------|----------------------|----------------|
| • Marcus Cola | Brunnenmeister | 35 Dienstjahre |
| • Not Manatschal | Gemeindeschreiber | 35 Dienstjahre |
| • Jörg Clavadetscher | Leiter Forstamt | 25 Dienstjahre |
| • Armin Caviezel | Forstwart | 20 Dienstjahre |
| • Remo Malgiaritta | Forstwart | 20 Dienstjahre |
| • Diana Vital | Primarschul-Lehrerin | 15 Dienstjahre |
| • Silke Hauser | Kindergärtnerin | 10 Dienstjahre |



Die Jubilare, von links nach rechts, vorne, Jörg Clavadetscher, Diana Vital, Silke Hauser, Armin Caviezel, Not Manatschal, Marcus Cola und die Präsidentin Gabriella Binkert Becchetti. Auf dem Foto fehlt Remo Magiaritta.
(Foto: Patricia Gross)

Resultate der kantonalen Abstimmung vom 27. November 2022

Am Sonntag, 27. November 2022 haben die Stimmbürger/innen der Gemeinde Val Müstair an der Urne über folgende zwei Vorlagen abstimmen können:

- Personen mit Stimmrecht: 1'224
- Davon Schweizer im Ausland: 74

Resultate Vorlagen:

1. Vorlage: Teilrevision der Kantonsverfassung (Justizreform 3)

Ja: 172 (79.26 %)

Nein: 45 (20.74 %)

Beteiligung = 18.22 %

2. Vorlage: Verpflichtungskredit für den Umbau und die Erweiterung des Staatsgebäudes in Chur

Ja: 148 (68.20 %)

Nein: 69 (31.80 %)

Beteiligung = 18.22 %

Baubewilligungen

Seit der letzten Ausgabe des Mas-chalch hat der Vorstand folgende Baubewilligungen erteilt:

- Lehner Thomas, Parzelle Nr. 1035, Fraktion Sta. Maria, Solaranlage auf dem Dach.

- Heymann Dirk, Parzelle Nr. 2589, Fraktion Tschier, Neubau Einfamilienhaus.
- Caratsch Anita, Parzelle Nr. 106, Fraktion Müstair, Bau einer Garage.
- Center da sandà Val Müstair, Parzelle Nr. 1071, Fraktion Sta. Maria, Verlängerung der provisorischen Bewilligung für die Containergebäude.
- Meier Ernst, Parzelle Nr. 2726, Fraktion Sta. Maria, Wärmepumpe mit Erdsonden.
- Spiess Jakob, Parzelle Nr. 1013, Fraktion Sta. Maria, Solaranlage auf dem Dach.
- Dietrich Ursina und Patrick, Parzelle Nr. 2745, Fraktion Fuldera, Projektänderung, Fenster.
- Feuerstein Jon Cla, Parzelle Nr. 1827, Fraktion Fuldera, Anpassungen bei der Solaranlage und Luft- / Wasserwärmepumpe.

Kantonale Revision der Schätzungen in der Gemeinde Val Müstair

Information an die Eigentümer/innen:

Die letzte Schätzung der Revision der überbauten Immobiliengüter auf dem Gemeindegebiet Val Müstair fand in den Jahren 2004/2005 in Müstair, 2008 in Sta. Maria, 2010/2011 in Valchava, 2011/2012 in Fuldera, 2012 in Tschier und im 2016/2017 in Lü statt.

Das Schätzungsbüro Scuol beginnt ab Januar 2023 mit der 5. Schätzungsrevision in der Gemeinde Val Müstair. (Müstair ab 01.01.2023, Sta. Maria: 01.10.2023, Valchava: 01.04.2024, Fuldera: 01.08.2024, Tschier: 01.10.2024, Lü: 01.02.2025). Immobiliengüter, die nach dem 01.01.2020 geschätzt wurden, werden nicht im Rahmen der Revision neu geschätzt.

Die Schätzungen werden den aktuellen Markt-Verhältnissen angepasst.

Die Zusammenarbeit der Eigentümer/innen während der Prozedur ist sehr wichtig, da eine Inspektion nicht in jedem Fall erfolgt. Darum bitten wir Sie, den Fragebogen, den Sie vor der Schätzung erhalten, vollständig auszufüllen und zurück zu senden.

Für allfällige Fragen steht Ihnen das Amt für Immobilienbewertung, **Stradun 403A, 7550 Scuol, Tel. 081 257 64 30**, gerne zur Verfügung.
Weitere Informationen: **www.aib.gr.ch**

Müstair, 05.12.2022

Gemeindeverwaltung